
- 1 - 

   

N i e der sc hr i f t  

über die 32. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 05.04.2022, 18:33 Uhr, 

im Rathaus, Ratssaal, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Vorsitzender 
Schied, Norbert  

Mitglieder 
Abstein, Stefan  
Erdelt, Paul-Walter  
Grun-Marquardt, Rainer  
Hartmann, Edwin  
Kunzendorff, Johanna  
Rouwen, Stefan  
Schallmo, Karl-Heinz  
Schneider, Reinhard  
Schönbach, Günter  

Stellvertreter/in 
Albert, Christine Vertretung für Herrn Scherer 
Geppert, Wolfgang Vertretung für Frau Geppert 
Lobüscher, Rudi Vertretung für Frau Kraft 

Gäste 
Graebert, Friderike ab 19:02 Uhr während TOP 2 
Schultz, Susanne geht 20:20 Uhr nach TOP 2 

Verwaltung 
Kreuzer, Nina  

Stellv. Vorsitzende/r 
Kappel, Jochen  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Geppert, Sylvia  
Kraft, Ulrike  
Scherer, Günther  
 
 

 
 
 
TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Bericht AK Verkehr 

- Parkraumbewirtschaftung Stiftsstraße  
- Sanierung Haardter Straße 
- Sanierung Humboldtstraße 

 

  
2.  Bericht AK Lebensqualität 

- Attraktivität Neustadter Plätze - Sachstandsbericht 
- Leerstände 
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3.  Bericht AK Sauberkeit 

- aktuelle Informationen 
 

  
4.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. Einwände gegen die Tagesordnung bestehen nicht.  

 

 
TOP 1  

Bericht AK Verkehr 

- Parkraumbewirtschaftung Stiftsstraße  

- Sanierung Haardter Straße 

- Sanierung Humboldtstraße 

 

 

 

Herr Kappel, Vertreter des AK Verkehr, bemängelt, dass das Thema 

Parkraumbewirtschaftung in der Stiftstraße bei der Verwaltung anscheinend vollkommen in 

Vergessenheit geraten sei und erinnert an die vom ISB für dort vorgeschlagenen Ideen zu 

diesem Thema. Man wolle nicht auf den Krankenhausneubau warten bis sich dort hinsichtlich 

der Parkraumbewirtschaftung etwas Neues tut. 

 

Zur Sanierung Haardter Straße teilt Herr Schied mit, dass der ISB die Auffassung habe, man 

hätte viel früher über die Maßnahmen informieren müssen. Er informiert, dass der obere Teil 

der Straße wenig Parkplätze haben wird und dass die Anwohner dort auf ihren Grundstücken 

parken werden müssen. Im unteren Teil wird es eine Reglementierung geben wegen den 

Beschäftigten des GDA und der Internationalen Schule, die dort tagsüber parken.  

 

Zur Sanierung der Humboldtstraße teilt Herr Schied mit, dass eine Bürgerbesprechung im 

Leibniz-Gymnasium stattfand. Mit den Informationen habe man hier frühzeitig begonnen, 

allerdings habe man wohl die mit einer Vollsperrung in Zusammenhang stehenden Probleme 

nicht gesehen. Etliche Problematiken scheinen im Vorfeld nicht bedacht worden zu sein. Der 

Vorsitzende verweist auf den Artikel der Rheinpfalz vom 31.03.2022. Er wirbt allerdings auch 

bei den Bürgern für Verständnis für die Unannehmlichkeiten während der Sanierungszeit. 

Auch ein Beiratsmitglied wehrt sich gegen die Anspruchshaltung der Anwohner, immer bis 

ganz an die Haustür fahren zu müssen.  
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TOP 2  

Bericht AK Lebensqualität 

- Attraktivität Neustadter Plätze - Sachstandsbericht 

- Leerstände 

 

 

 

Frau Schultz, Citymanagerin der Stadt Neustadt, berichtet über die aktuelle 

Leerstandssituation in der Innenstadt. Sie stehe in sehr engem Kontakt mit den Eigentümern 

und informiert, dass sie über Netzwerkkontakte versuche, Ansiedlungen von außen nach 

Neustadt zu holen.  

Nach ihren Ausführungen herrscht rege Diskussion unter den anwesenden Personen.  

 

Herr Schied betont, dass der Innenstadtbeirat sehr große Hoffnungen in Frau Schultz stecke 

und wolle versuchen, ihr zuzuarbeiten. Die Eigentümer / Hausbesitzer müssen informiert und 

motiviert werden. Es bestehe immer noch der Wunsch, einem neuen Interessenten einen 

Ansprechpartner in der Verwaltung anbieten zu können, der durch die verschiedenen 

Instanzen der Stadt weiterhelfen könne.  

 

Frau Schultz teilt mit, dass sie für Fragen, Ideen und Anregungen oder auch Kritik jederzeit 

zur Verfügung stehe. Ihr Büro befinde sich in der Hauptstraße 74 neben dem 

Kriegerdenkmal. Dort sei sie Dienstags morgens und Mittwochs mittags zu erreichen.  

 

Zur Attraktivität der Neustadter Plätze berichtet Herr Schneider, Vertreter des AK 

Lebensqualität, über eine Bürgerbefragung aus dem Jahr 2017, die der Innenstadtbeirat zur 

Qualität der Plätze durchgeführt hat. Frau Schultz teilt hierzu mit, dass die jeweilige 

Platzgestaltung in ihrer Quartiersplanung berücksichtigt werde. Das heißt, dass in jedem 

einzelnen Quartier Ideen zur Verschönerung für den jeweiligen Platz gefunden werden sollen 

(Sitzgelegenheiten, Begrünung, etc. …….).  

 

Der ISB erinnert die Verwaltung mit anhängender Ergebnisliste der durchgeführten 

Bürgerbefragung tätig zu werden.  
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TOP 3  

Bericht AK Sauberkeit 

- aktuelle Informationen 

 

 

 

Herr Erdelt, Vertreter des AK Sauberkeit, informiert über eine geplante Säuberungsaktion, die 

jedoch noch nicht terminiert wäre. Hierzu wurde Kontakt mit dem ESN aufgenommen.  

 

Herr Schied teilt mit, dass am Donnerstag, den 7.4.2022 um 10 Uhr ein Treffen mit den 

Reinigungskräften auf dem Hetzelplatz geplant sei. Man wolle den Mitarbeitern die 

Wertschätzung des ISB gegenüber ihrer Arbeit persönlich überbringen.  

 

 

TOP 4  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

Es liegen keine Mitteilungen und Anfragen vor.  

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:25 Uhr 
 

 

 

Gez. Norbert Schied       gez. Nina Kreuzer  

Vorsitzender Protokollführer/in 
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